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Ausschuss für Jugend, Senioren, 

Kultur und Sport 

 

 

 

14.11.2019 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

 

über die 12. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren, Kultur und 

Sport der Stadt Olfen 

am Dienstag, 12.11.2019 

Bürgerhaus, Kirchstraße 22, 59399 Olfen 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:27 Uhr 

 

 

Anwesend: 

 

 Vorsitzender: 

Vieting, Marcus  

 

 stellv. Vorsitzender: 

Klingauf, Daniel  

 

  

Backhaus, Vera  

Broz`, Carsten  

Frye, Franz  

Kilian-Schulz, Selma  

Lätsch, Manfred  



Lohmann, Heinrich  

Lohmann, Thomas  

Rott, Bernd  

Zimolong, Ursula  

 

 

von der Verwaltung 

Bürgermeister Sendermann, Wilhelm 

Damm, Daniela FBL 1 

Hubert, Eva FB 1 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt die/der Vorsitzende die Anwesenden, 

insbesondere die Zuschauer und die Presse und stellt die form- und fristgerechte 

Einladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

 

 1. Mitteilungen und Anfragen  

 

 

1.1. 

Veranstaltungskalender  

Der Veranstaltungskalender auf der Webseite der Stadt Olfen kann ab sofort durch 

Einträge von Vereinen und Institutionen erweitert werden. Vereine können 

Veranstaltungen, die öffentlich zugänglich und von Bedeutung sind, über ein 

Formular veröffentlichen. Das Formular wird von den Vereinen ausgefüllt und 

durch die Verwaltung geprüft und freigegeben. Ziel ist die Bündelung und 

rechtzeitige Vorschau aller relevanten Termine an einer Stelle.  

 



 

1.2. 

Kulturabo  

Der Verkauf des Kulturabos ist am 11.11.2019 gestartet. Erstmals können Tickets 

online erworben werden. Zum jetzigen Zeitpunkt wurden 90 Abotickets verkauft.  

 

 

1.3. 

JeKits  

JeKits ist zum dritten Mal in Folge gestartet. Die Anmeldezahlen liegen auf 

Vorjahresniveau. Die Grundschule wird als Unterrichtsraum genutzt.    

 

 

1.4. 

Sommerferienprogramm  

Das Sommerferienprogramm hat für Kinder im Alter von 6-12 Jahren 

stattgefunden. Trotz Preiserhöhung gab es keine Einbußen, es haben mehr Kinder 

als im Vorjahr teilgenommen. Frau Damm dankt allen Beteiligten für die 

Betreuung und das Aufstellen eines attraktiven Angebots für die Kinder.  

 

 

1.5. 

Runder Tisch Sport  

Frau Damm berichtet über den 3. Runden Tisch Sport, welcher am 11.11.2019 

stattgefunden hat. Hier hat der Kreissportbund vom Förderprogramm für 

Sportstätten berichtet.  

 

 

1.6. 

Antrag Olfener Tennis Club  

Ein Antrag zur Förderung liegt vom Olfener Tennis Club (OTC) vor. Die 

Tennisplätze sollen saniert werden. Der Antrag befindet sich derzeit in Prüfung.  

 

 

1.7. 

Stadthalle  

Herr Sendermann berichtet kurz von der Stadthallensanierung. Eine 

Inbetriebnahme ist im April 2020 geplant. Bis dahin wird überlegt, in welchem 

Rahmen man die Stadthalle wiedereröffnen und zugänglich machen möchte.  
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1.8. 

Jugendarbeit  

In Kooperation mit der Westfälischen Wilhelms-Universität Münster (WWU) soll 

eine Befragung erarbeitet und durchgeführt werden, um zu evaluieren, wie die 

Jugendarbeit zukünftig aussehen kann. Fragen wie „Wie ist die Jugendarbeit 

ausgeprägt? Welche Wünsche haben die jungen Menschen?“ werden beantwortet.  

 

 

1.9. 

Anfrage Wertstoffhof  

Frau Kilian-Schulz gibt eine Frage aus der Nachbarschaft weiter. Bewohner fragen 

sich, wieso Grünabfälle von städtischen Bäumen nicht mehr am Wertstoffhof 

entsorgt werden dürfen. Herr Sendermann betont eine Umorganisation des 

Wertstoffhofes. Nach seinem Wissensstand wird derzeit ein Grünabfallcontainer 

aufgestellt. Das Thema wird im nächsten BUA thematisiert und die WBC nimmt 

Stellung zu Entgelten.  

 

 

 

 2. Bericht über die lfd. Arbeit der Volkshochschule 

und die Planungsabsichten für das kommende 

Halbjahr 

VO/0992/2019 

Frau Bauhus, Leiterin des Volkshochschulkreises Lüdinghausen, stellt sich vor und 

berichtet über die Arbeit im Volkshochschulkreis und die weiteren Planungen. 

Zum Beispiel wird die Kinder-Uni und die Reihe Wein & Wort weitergeführt. Die 

Kurse sind gut angelaufen. Auch die BAMF-Kurse finden weiterhin statt. Auf 

Nachfrage von Herrn Klingauf erwähnt Frau Bauhus den weiterhin hohen 

bürokratischen Aufwand bei diesen Kursen. Herr Sendermann betont die 

Notwendigkeit sich mehr mit den Menschen zu beschäftigen. Vieles Positives 

kommt bereits direkt bei den Menschen an und hilft ihnen. Die perspektivische 

Entwicklung der Flüchtlingszahlen ist fraglich.  

 

 

 

 3. Stadtranderholung St. Vitus;          

Förderung für das Jahr 2020 

VO/0991/2019 



Das Team der Stadtranderholung St. Vitus bietet seit vielen Jahren für die Olfener 

Kinder und Jugendlichen ein buntes Programm für die Freizeitgestaltung in den 

Sommer- und Herbstferien an. Das rein ehrenamtliche Programm soll weiterhin 

unterstützt werden. 

 

einstimmig zugestimmt 

 

 

 

 4. Bericht über die Naturbadsaison 2019 VO/0996/2019 

Frau Damm berichtet über die Naturbadsaison 2019. Diese war mit unter 100 

Tagen kurz und trotzdem zufriedenstellend. 26.000 Besucher sind 2019 ins Bad 

gekommen. Für die kommende Saison wird der Filter saniert und das Bad auf die 

gängige Technik umgerüstet. Außerdem sind Aktionen für das Jubiläumsjahr 

geplant. 

Herr Sendermann und Frau Zimolong loben ausdrücklich den Einsatz des Teams 

und das übergroße Engagement der Mitarbeiter in der Verwaltung. 
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Für die Saison 2018 ergibt sich ein Defizit von 98.000 €, welches knapp unter 

dem geplanten Defizit von 100.000 € liegt.  

 

 

 

 5. Naturbad - Erhöhung der Tageseintrittspreise VO/0997/2019 

Das Naturbad ist in 2010 in Betrieb gegangen. Die Eintrittspreise sind seither 

stabil geblieben. Um den zwischenzeitlich gestiegenen Bewirtschaftungskosten 

Rechnung zu tragen, sollen nach nunmehr 10 Jahren die Tageseintrittspreise 

erhöht werden, und zwar um jeweils 1,00 €. Dadurch sind Mehreinnahmen in 

Höhe von ca. 15.000,00 € zu erwarten, die sich positiv auf das kalkulierte Defizit 

auswirken. Ein Vergleich mit den Tarifen umliegender Freibäder zeigt, dass eine 

entsprechende Erhöhung der Eintrittspreise durchaus angemessen ist. Eine 

Erhöhung der Saisonkartenpreise ist nicht vorgesehen. 



Herr Klingauf merkt an, dass der Zeitpunkt im Jubiläumsjahr für eine 

Preiserhöhung nicht der Richtige ist. Da mit dem Defizit ohnehin kalkuliert wird, 

ist eine Erhöhung nicht notwendig. Für Kinder und Jugendliche ist die 

Preiserhöhung von 1,00 € hoch. 

Herr Broz unterstützt den Verwaltungsvorschlag und merkt an, dass man die 

Verteilung der Preiserhöhung überdenken könnte – 2,50 € für Kinder und 4,00 € 

für Erwachsene. 

Herr Lätsch, Herr Lohmann und Frau Zimolong sprechen sich klar für die 

Preiserhöhung aus.  

 

Die Tageseintrittspreise für Kinder und Jugendliche werden von 2,00 € auf 3,00 € 

und für Erwachsene von 3,00 € auf 4,00 € erhöht.  

 

Mehrheitlich zugestimmt bei 2 Nein-Stimmen 

 

 

 

   

gez.  gez. 

Marcus Vieting  Eva Hubert 

Vorsitzender  Schriftführerin 
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